

LVwA

Duales Studium der Verwaltungswissenschaften

Erster Absolvent in Sachsen-Anhalt in Landesdienst aufgenommen

Michael Frost ist Sachsen-Anhalts erster Verwaltungswissenschaftler, der nach Wiedereinführung der landesinternen Laufbahnausbildung mit seiner heute stattgefundenen Verbeamtung dauerhaft in den Landesdienst aufgenommen wurde. Die Verbeamtung auf Lebenszeit wurde dem Anlass entsprechend feierlich vom Präsidenten des Landesverwaltungsamtes Sachsen-Anhalt, Thomas Pleye vollzogen.

"Wir freuen uns über diese Verstärkung. Aufgrund von Altersabgängen kommt der Nachwuchsgewinnung und -ausbildung für eine funktionierende und serviceorientierte Verwaltung nach wie vor eine erhebliche Bedeutung zu. Seit 2018 können junge Menschen wieder ein duales Verwaltungsstudium absolvieren. Wir sorgen dabei für eine fundierte Ausbildung und bereiten die zukünftigen Verwaltungsexperten gut auf ihren Einsatz in der Praxis vor.", erklärte der Präsident des Landesverwaltungsamtes Thomas Pleye im Rahmen der heutigen feierlichen Verbeamtung. "Nun können wir die ersten Früchte ernten und den ersten fertigen Verwaltungsfachmann in unserem Haus begrüßen."

Dem vorangegangen war das dreieinhalbjährige duale Studium im Studiengang Öffentliche Verwaltung an der Hochschule Harz, Fachbereich Verwaltungswissenschaften in Halberstadt und die anschließende obligatorische Probezeit.

Die Vorteile des institutionellen Studiums liegen für den frisch gebackenen Lebenszeitbeamten auf der Hand: "Vom Ausbildungsreferat des Landesverwaltungsamtes wurden die Praxisphasen in der Behörde auf das Curriculum der Hochschule angepasst. Mein Studium war eine ideale Zeit. Theorie und Praxis waren bestmöglich miteinander verbunden. Parallel zum Studium kann man sich zudem bereits einarbeiten, sich schon in dieser Phase beweisen und in der Behörde einen positiven Eindruck hinterlassen", resümiert der gebürtige Magdeburger.

Seinen ersten Einsatz hat der 37-Jährige Bernburger im Haushaltsreferat des Landesverwaltungsamtes und schaut dort genau hin, ob die "Kasse stimmt".

Von den damals ersten 25 Studentinnen und Studenten werden Michael Frost in Kürze weitere Absolventen in den Landesdienst folgen.

"Wir freuen uns auf die jungen und motivierten Nachwuchskräfte, die nicht nur den Altersdurchschnitt im Haus senken, sondern durch frische Ideen und neue Denkansätze die Verwaltungsarbeit und auch uns alte Verwaltungshasen bereichern.", so Präsident Pleye abschließend.

Inzwischen absolvieren jährlich durchschnittlich 35 junge Menschen dieses duale Studium und werden zukünftig als Verwaltungsexperten die Arbeit in der Landesverwaltung bereichern. In diesem Jahr werden 30 Anwärterinnen und Anwärter ins Rennen geschickt.
Hintergrund:
Am 1. September 2018 wurden im Landesverwaltungsamt Sachsen-Anhalt 25 Regierungsinspektoranwärterinnen und -anwärter ernannt, darunter Michael Frost, deren feierliche Vereidigung am 3. September 2018 durch den damaligen Minister für Inneres und Sport, Herrn Holger Stahlknecht, erfolgte.
Ein besonderer Akt, denn dies war die erste Ernennung von jungen Menschen, die nach 20 Jahren wieder ein duales Studium der Verwaltungswissenschaften absolvieren konnten. 1998 wurde die ehemalige (interne) Fachhochschule für Öffentliche Verwaltung des Landes in die (externe) Hochschule Harz überführt. Mit der Überführung endete die Möglichkeit in
Sachsen-Anhalt, mit einem dualen Studium die Laufbahnbefähigung für den allgemeinen Verwaltungsdienst im Rahmen der Ausbildung im Vorbereitungsdienst zu erwerben.
Seit 2018 können die sogenannten Regierungsinspektoranwärterinnen und –anwärter wieder ein duales Studium im Studiengang Öffentliche Verwaltung an der Hochschule Harz, Fachbereich Verwaltungswissenschaften in Halberstadt absolvieren. Neben den fachtheoretischen Studienzeiten an der Hochschule erfolgt die berufspraktische Ausbildung in Landesbehörden, vor allem im Landesverwaltungsamt, aber auch für 3 Monate in Kommunalbehörden.
Mit erfolgreichem Abschluss des Studiums wird sowohl der akademische Grad "Bachelor of Arts" als auch die Laufbahnbefähigung für den Allgemeinen Verwaltungsdienst, Laufbahngruppe 2, erstes Einstiegsamt erworben.
Infolge zahlreicher Pensionierungen wird auch in den nächsten Jahren trotz sehr guter Bewerberlage immer wieder engagierter Verwaltungsnachwuchs für die Öffentliche Verwaltung des Landes gesucht. Wer Interesse an einer Ausbildung im Landesverwaltungsamt hat, kann sich über die verschiedenen Möglichkeiten auf der Homepage des Landesverwaltungsamtes unter Ausbildung im Bereich Verwaltung (sachsen-anhalt.de) informieren.
Zudem bieten wir am 19. September bei unserem Ausbildungs-Event allen Interessenten die Möglichkeit, mit uns direkt ins Gespräch zu kommen, sich über die verschiedenen Ausbildungsmöglichkeiten informieren zu lassen und sich ein realistisches Bild von unseren vielseitigen Arbeitsfeldern zu machen.

Impressum: LandesverwaltungsamtPressestelleErnst-Kamieth-Straße 206112 Halle (Saale)Tel: +49 345 514 1244Fax: +49 345 514 1477Mail: pressestelle@lvwa.sachsen-anhalt.de